

# 市政を問う



## 一般質問

議員 点から線へ、道の進めるることは、龍ヶ崎市駅開業後に果たすべき役割やその後の展開について伺います。

市長 道の駅整備の目的は、まちの活性化、知名度アップです。そして、県南地域のゲートウェイとなり、点在する魅力を持つないでいく取り組みであります。県が分けている5ブロックの中で唯一道の駅のない地域なので、点と点を結んで線にしていく一つの契機になってしまいます。そして、牛久沼を活用し、新たな観光資源として取り入れることは市民の皆様からも提言されており、道の駅の必要性もうたわれています。しかし、今まで全くの手つかずであった牛久沼を活用し、新たに開業時期の延期はマイナスイメージになります。しかし、今までおきてからでは困ります。可能 性がゼロでないのであれば対策すべきです。歩道のない生活道路や通学路の狭い場所にペントをするグリーンベルトがあります。こちらも含め、幅員の狭い通学路に対する安全対策について伺います。

議員 1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。議員1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。

議員 毎年、危険箇所を吸い上げ改善していますが、通学路によっては危険箇所を感じていても解決が難しい幅員の狭い通学路があります。何か度アップです。そして、県南地域のゲートウェイとなり、点在する魅力を持つないでいく取り組みであります。県が分けている5ブロックの中で唯一道の駅のない地域なので、点と点を結んで線にしていく一つの契機になってしまいます。そして、牛久沼を活用し、新たな観光資源として取り入れることは市民の皆様からも提言されており、道の駅の必要性もうたわれています。しかし、今まで全くの手つかずであった牛久沼を活用し、新たに開業時期の延期はマイナスイメージになります。しかし、今までおきてからでは困ります。可能 性がゼロでないのであれば対策すべきです。歩道のない生活道路や通学路の狭い場所にペントをするグリーンベルトがあります。こちらも含め、幅員の狭い通学路に対する安全対策について伺います。

議員 每年、危険箇所を吸い上げ改善していますが、通学路によっては危険箇所を感じていても解決が難しい幅員の狭い通学路があります。何か度アップです。そして、県南地域のゲートウェイとなり、点在する魅力を持つないでいく取り組みであります。議員1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。議員1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。

議員 每年、危険箇所を吸い上げ改善していますが、通学路によっては危険箇所を感じていても解決が難しい幅員の狭い通学路があります。何か度アップです。そして、県南地域のゲートウェイとなり、点在する魅力を持つないでいく取り組みであります。議員1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。

議員 每年、危険箇所を吸い上げ改善していますが、通学路によっては危険箇所を感じていても解決が難しい幅員の狭い通学路があります。何か度アップです。そして、県南地域のゲートウェイとなり、点在する魅力を持つないでいく取り組みであります。議員1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。

議員 每年、危険箇所を吸い上げ改善していますが、通学路によっては危険箇所を感じていても解決が難しい幅員の狭い通学路があります。何か度アップです。そして、県南地域のゲートウェイとなり、点在する魅力を持つないでいく取り組みであります。議員1名につき90分の時間内であれば何回でも質問することができます。

### 「道の駅」について

石嶋照幸議員

### 登下校の安全対策について

久米原孝子議員



一般質問の記事は、議員本人が書いています



山宮留美子議員

## 市内全ての公園の今後について

議員 北竜台公園は、利

用者も年々高齢化し、以

前はおしゃれだった石畳

も今では滑りやすく、大

変危険で歩きづらく、車

椅子を利用されている方

や、お子様連れの方々も

ベビーカーではお散歩が

出来ない。また、芝生広

場があつても子ども達が

遊べる遊具が一つもない

等、北竜台公園を龍ヶ岡

公園のようにぎわいを

創出するための工夫につ

いて、今後どのように考

えているのか伺います。

都市整備部長 北竜台公

園の石畠の改修や撤去に

ついては、景観等も考慮

しながら今後検討してい

く。また、公園のカフエ

等の設置についても茨城

県とも協議し、検討して

いきたい。



▲北竜台公園にも  
にぎわいを

## サプラの期日前投票所について

議員 サプラの期日前投

票所の効果についてお聞

きしたい。

総務部長 サプラ期日前

投票所を設置したことによ

り、3箇所の期日前投

票所で投票する人のバラ

ンスが程よく分散され、投

票事務の円滑化が図られ、利便性の向上もあり、

### 掲載以外の質問項目

◆ 幼児教育・保育の無償

◆ ドッグランについて

油原信義議員

## 農業の担い手育成と支援策について

議員 担い手不足をどの

ようには解消していくの

か、一つには新規就農者

をサポートするための包

括的な体制の構築がポイ

ント、農家が食べていけ

る農業にするためには農

業の持続性、特に米・龍

ヶ崎トマトなど、龍ヶ崎

を代表するブランドの持

続性が重要と考えます。

稻作は大規模農家が育つ

ておりますが、畑作は後

継者が育っていない、龍

ヶ崎市のブランド農産物

として育ててきた龍ヶ崎

トマトは先細りとなり、

茨城県銘柄産地指定から

外れてしまうのではと危

惧しております。継続し

ていくには新規就農者の

確保とトマト園芸技術の

継承です、そのための技

術指導費用や研修助成支

援など育成支援事業の創

設による後継者・担い手

育成が必要ではないか。

◆ 新しい学校づくりの取

り組みについて

施設園芸の拡大を図ること

が露地栽培の振興にも

良い影響を与えていくの

ではと思います、新規就

農者が施設を継承するに

しても、新規に施設を設

置するにしても、初期投

資が大きいのが課題、施

設園芸の市独自支援策が

必要と考えるが如何か。

議員 龍ヶ崎市出身の野口啓代さんが東京オリンピックのスポーツクライミング女子日本代表に内定されました。市を挙げて大々的に応援するべきと考えますが、いかがか。

議員 パブリックビューイングの開設について、

市長公室長 スクリーンや映像配信機器の設置環

境、収容人員等を総合的

に判断し、市民一丸と市全体を応援団とし、最適な応援体制を検討した

定したいと思います。

## ヘルプマーク・ヘルプカードについて

議員 ヘルプマークの配布が早急に必要と思いま

すが、見解を伺います。

福祉部長 社会福祉課窓

口で希望者に配布している方々に行き渡ります。

支援制度との関連を整理

し、後継者・担い手の育成と合わせて一体的に検討してまいります。

## (仮)まいん「元気」サポートセンター

議員 (仮)まいん「元気」サポートセンターの工事

月から改修工事が始まり、今年末に完成、年度内に本格オープンというスケジュールです。

健康づくり推進部長 9

（7）市議会だより 191 号

札野章俊議員

## 東京オリンピック

### 野口啓代さんの応援について

野口啓代さんといいます。

議員 パブリックビューイングの開設について、

市長公室長 スクリーンや映像配信機器の設置環

境、収容人員等を総合的

に判断し、市民一丸と市全体を応援団とし、最適な応援体制を検討した

定したいと思います。

議員 パブリックビューイングの開設について、

市長公室長 スクリーンや映像配信機器の設置環

境、収容人員等を総合的

に判断し、市民一丸と市全体を応援団とし、最適な応援体制を検討した

定したいと思います。

## 「水辺のスポーツ拠点」となる道の駅に！

石引礼穂議員

**議員** 市民の「道の駅に対する反応」が変化しています。道の駅開業・牛久沼「感幸地」構想に期待し、夢がふくらんでいた市民も、今は「すぐに飽きられてしまう物にそんなにお金をかける意味があるのか?」などの声が大きくなっています。大切なことは、どのような道の駅であれば「魅力的なものになるのか?」ということです。私は、牛久沼「感幸地」構想にある「牛久沼トレイン」と「道の駅」を同時にオーブンさせることで、どこにでもある農産物、物産品の物を消費する道の駅ではなく、「水辺のスポーツ拠点となる道の駅」にすることが、当市の道の駅の生き残る道ではないかと考えます。牛久沼トレインが完成すれば、ウォーキング、マラソン、サイクリングの他、トラベルのをつくるべきです。

アイスロンの練習場、牛久沼で花火大会が行われれば、トレイン 자체を棧敷席として活用することもできます。現在計画されている道の駅基本計画、指定管理者も選定済みですが、軟弱地盤の影響で工事がストップしているので、「チャンス」と捉え、全面的に計画を見直すべきと考えます。

**市長** 今が、牛久沼が動き出せる千載一遇のチャンスと捉えています。その中で牛久沼トレインは、魅力的な武器の一つになると思います。最適な形で魅力的なものをつくるのが、さらに努力し、知恵を出していきたいと思います。

**議員** 結果的に中途半端なものをつくるのではなく現状も価値があり、その先も変化し続けながら、皆さんに喜んでもらうものがつくるべきです。

**産業経済部長** 一次産業

## 龍ヶ崎市ブランド構築とまちおこしについて

大竹昇議員

**議員** 龍ヶ崎市が考える地域ブランドとは何か。

**市長公室長** 地域資源を生かして、商品開発などを行い付加価値を高め、他地域との差別化を図ることです。

**議員** 当市のブランドアーストマートの市場での評価、売上額は如何に。

**産業経済部長** 平成26年度にふるさと龍ヶ崎ブランド農産物の第1号に認定され、継続して販売額1億円を超え、昨年度は1億1千万円でした。

**議員** 以前、提案した大型花火大会について、改めて当市の考え方を伺います。

**市長** 何か大きな記念事業で実現できれば、といった答弁も以前しました。夏の風物詩の花火大会が経年でできないか、検討と知恵を集め夢の持てることがあります。

**産業経済部長** 沢山の人々が集まり、まちおこしや観光通信や医療、教育、観光など、知的な集約産業と認識しております。

**議員** 地方創生戦略として、特産品ブランドとは買いたい価値、観光地ブランドとは行きたい価値、暮らしブランドとは住みたい価値の三つの融合と、赤レンガや歴史を感じさせる街並み景観が不可欠です。地域ブランドを活用した景観形成によるまちおこしへの挑戦について伺います。

**議員** 以前、機運の醸成が必要という言葉がありました。例えば道の駅整備は当初の予定から大きく予定がずれ込んでいく。何かの完成記念での開催であれば、駅名改称か、オリジナルか、道の駅なのか。

**市長** 今年は国体、来年は

早20年、バブル経済の反動で、スローライフや田舎暮らししなど、ローカルを志向する人々が増えてくるには、牛久沼等の自然景観、歴史ある街並みを活用した地域ブランドと言える環境下、新たな地域づくりの政策が必要です。近年、新たな産業分類である四次産業をどのように考えていますか。

**議員** 現在も価値があり、その先も変化し続けながら、皆さんに喜んでもらうものがつくるべきです。

**産業経済部長** 一次産業

## 龍ヶ崎花火大会について 一にぎわう仕組み、仕掛けの戦略。

後藤光秀議員



## 東京オリンピック・パラリンピック

岡 部 賢士 議員

### いばらきパートナーシップ

後 藤 敦志 議員

#### 制度に対応を

## 2020年、教育も大きく変わる

椎 塚 俊裕 議員

議員 当市で予定している取り組みは?

市長公室長 当市にゆかりのある選手や事前キャラクターの応援、支援の検討を進めていく。

議員 これを機にスポーツクラブ、相撲部屋、流経大等、当市の恵まれたスポーツ環境をもっと自覚し、市を挙げてのサポートや応援等、取り組みを強化すべき。

大会後も交流関係でのきた国との友好関係を深める等、未来に向けた積極的取り組みを!

### 小中学校の適正規模適正配置



▲スポーツクライミングの聖地を目指すらい思い切った取り組みに期待!

パラリンピックにも力を注ぐべき。様々な違いを認め合う共生社会の実現に向けて一歩踏み出す大きな契機になり得る。当市の見解を。

福祉部長 障がいや障がい者について市民が正しく理解することが大切。広報啓発活動を充実させ、意識を定着させたい。

議員 愛宕中と城南中の統合について、生徒や保護者の不安解消のための対応は?

教育部長 両校関係者で組織する統合準備委員会を通じ、意見を伺いながら、生徒が安心して学校

生活を送れるよう準備を進める。

議員 申請書類等の押印見直しについて伺います。総務部長 平成9年に国が定めた押印見直しガイドラインにより、当市でも平成10～11年度に検討を行い、法令等に定めがある書類を除き、数多くの申請書類等で押印を省略しました。

議員 申請書類等の押印見直しについて伺います。上にもなると思います。全序的に申請書類等の押印の必要性について再調査、見直しを行っていた

都市整備部長 市営住宅でのパートナー生活に際して、他の入居者に多様な生き方が受け入れられ、誰もがその人らしい生活を送れるよう理解を深めていただく準備と、パートナーが解消された場合における取り扱いの整理を行い、制度を活用した市営住宅入居に向けて進

教育部長 目指す子ども像を「夢」を持ち『生きる力』を自らはぐくむ龍の子」とし、小・中学校と地域社会が目指す子ども像を共有し、義務教

議員 チーム学校づくりは教職員の働き方改革の一助だと思いますが、ご見解を伺います。

教育長 児童・生徒を取り巻く課題が複雑化・多様化する中で、単に教員数を増やすだけではなく、チーム学校では学校の組織力を一層充実させるために専門的な知見を持ち、児童・生徒に一層効果的な指導・助言ができる専門スタッフの効果的な配置など、人員体制

議員 前回の見直しから20年たっており、改めて見直しをする時期ではないでしょうか。押印や記載する必要がないものは見直し、削除することがと考えています。

### 教職員の働き方改革



▲子どもたちの未来のために

議員 来年度始まる龍の子人づくり学習では教育目的、子ども達の育成へ目指すものは何か。

教育長 目指す子ども像を「夢」を持ち『生きる力』を自らはぐくむ龍の子」とし、小・中学校と地域社会が目指す子ども像を共有し、義務教

議員 の確保に努めることが重要で、そうすることで教員がより一層授業や生徒指導に注力できる体制づくりに努めます。

議員 来年度始まる龍の子人づくり学習は、当市の教育の核であり、そして龍ヶ崎市の子ども達の未来を左右する根本的なカリキュラムです。だから目的を明確にし、子ども達の未来をしっかりとサポートしていくかなければいけません。